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馬術： 學習環境舒適 港客佔比超六成
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周六中午，陳雅柔跟着父母從西九龍坐高鐵
直達深圳北站後，打車約20分鐘到達馬術培訓
機構。在工作人員的幫助下，雅柔穿上充氣護
甲、戴上頭盔，護腿，馬靴等裝備，在45分鐘
的時間內學習起坐、馬背平衡操、持韁等基本
要領。
雅柔的父親陳先生告訴香港文匯報記者，孩
子平時很喜歡小動物，尤其是喜歡馬。「這裏
是我們逛商場的時候偶然發現的，在室內能有
一個馬場在香港根本不敢想像。雅柔的年紀在
香港不能學習馬術，以前只能到香港農莊裏簡
單地體驗，在深圳不僅能系統學習馬術，可以
參與餵馬，給小馬洗澡、刷毛等馬匹護理工
作，孩子在學習過程中很開心。」
4歲的王思涵在深圳學習馬術接近一
年。思涵母親表示，通過兩周一次的學
習，孩子得到了鍛煉。「我是在網上看
到這家店的視頻，徵求孩子意見後來學
習的。以前思涵很愛動，學習馬術後做
事情更專注了，平衡感和腿部肌肉都有提

高。」思涵母親希望通過馬術的學習練就孩子
的健康體魄，也希望可以培養他勇敢的品質。

一對一授課 課時費低於香港
據騎樂馬術壹方天地校長沈喻晗介紹，該機構

成立兩年來已經吸引了270餘名學員前來學習，
其中港客佔65%左右，年齡在3歲到16歲不等。
「他們大多是通過社交媒體和家長轉介知道這個
地方，也有部分家長是在逛商場的時候無意發現
的。大多港人在深圳經過半年培訓就可以獨立控
馬，然後直接參加校區內承辦的澳洲PonyClub
考級，其證書在國際上是通用的。」
騎樂馬術與香港馬術培訓機構最大的不同就

是在商場裏學習，室內環境舒適度高，天氣影
響可以忽略不計。此外，香港的馬術培訓使用
的馬匹多是賽馬會退役的，這些馬匹比較高
大，性格也不夠溫順。而騎樂馬術使用的馬匹
多為教學用馬，性格比較溫順，適合初學者使
用。沈喻晗認為，這兩點是吸引港人家長選擇
來深圳學習馬術的主要原因。
在授課方面，香港的教練多是一對多教學，

課時費在1,000元港幣左右，而深圳馬術培訓普
遍採用一對一授課，課時費在
700元人民幣左右。沈喻晗表
示，港人可根據孩子的年齡和
接受程度，選擇一周一次課、
兩周一次或一周兩次課等多種
形式，每節課時在45分鐘。

隨着滑板運動成為奧運項目，在內地越來越多的人開始加入這場
「貼地飛行」。深圳作為滑板文化的先鋒城市，無論是滑板場地，
還是培訓機構在內地都有着領先優勢，正吸引着越來越多香港年輕
人前來體驗這股滑板熱潮。
深圳1985滑板主理人林秋敏接觸滑板已經有22年了，不僅創立
了自己的滑板品牌，也是內地大型滑板比賽的裁判。林秋敏表
示，在他的客戶群體中，香港客戶佔到了5%左右，主要集中在
15歲到25歲的年輕人。
「深圳滑板培訓機構大概有20家左右，主要集中在羅湖、福
田和南山，市場相比去年有所增長。」林秋敏告訴香港文匯報
記者，很多香港客戶都是通過網絡了解到他的機構，前來店
裏選購產品、體驗滑板場地。
「相比香港，深圳的專業滑板場地多、專業設備也多，培
訓機構的收費也比香港低，這是吸引港人來深體驗的重要原
因。」林秋敏表示，滑板是一項街上運動，在深圳很多街
頭或者公園廣場都可以玩滑板，但在香港這很難實現。
在深圳一場滑板比賽中，港人李先生和他的朋友首次感
受到深圳場地帶來的舒適與便利，更體會到了兩地滑板
文化的微妙差異與互補，自此之後每逢周末都會來福田
和南山體驗滑板。在李先生看來，香港的滑板文化更加
注重街頭元素和即興發揮，而深圳的滑板氛圍則更加
偏向於專業化和競技性。然而，正是這種差異，讓兩
地的滑板愛好者在交流中碰撞出了新的火花。
「我們的客戶基本上全年都在增長，有50%到
80%的增幅，其中成年人佔了兩成，剩下的七八成
都是小朋友。」據深圳一家培訓機構教練王梓泓
介紹，這一趨勢不僅體現在深圳本地，還吸引了
大量來自香港等地的年輕人。

周末到深圳龍崗區平湖街道「一個天台」開卡丁車成為深港兩地
年輕人的新時尚。據「一個天台」主理人邱航表示，在他的客戶群體
中，周末或者節假日港人佔比超過六成，最高峰時曾一天接待過850
名香港青年前來開卡丁車。「他們從蓮塘口岸過來很方便，開車20分
鐘就可到達，港人多是組團包車一起來。」
2021年5月，95後邱航和兩名同學創業，在龍崗區一個樓頂的天台

創建了一個集卡丁車、露天電影、美食、咖啡、露營為一體的營地式休
閒玩樂之地——「一個天台」一炮而紅。目前，「一個天台」卡丁車在
深圳大眾點評體育休閒運動類銷量第一名。
據邱航介紹，卡丁車運動對港人有特定的吸引力，以往他們會去沙井
等地遊玩，而平湖「一個天台」卡丁車的駕駛空間更開闊。「如果要在
深圳尋找佔地超萬平方米且視野阻擋少的天台，可以說這裏是最合適
的。」

尋回港客財物 謝絕回報
隨着香港居民北上消費越來越頻密，「一個天台」三個合夥人敏銳地
捕捉到這個熱點，有針對性地打出促消費「組合拳」：卡丁車票價打
88折、員工休假時間表按照香港假期排班、帶寵物來的可免費在露
營地玩、香港車牌免停車費……這套「組合拳」很快見到效果，
卡丁車港人消費佔比由去年暑假的30%上升到目前的60%。
今年3月，一位香港客人呂先生在玩卡丁車時不慎丟失了
9,680元港幣，當在前台尋回後當即拿出500元表示感
謝，被工作人員婉言謝絕後不久，呂先生投桃報李，
帶着更多港人朋友來到「一個天台」打卡消費。
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深圳高性價比運動休閒項目吸港客

天台卡丁車：
票價88折 港車牌免費停車
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滑板滑板：：
專業設備多 培訓收費低

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

騎行： 綠道完善 騎行便捷

●●騎行愛好者在深圳大沙騎行愛好者在深圳大沙
河綠道騎行河綠道騎行。。 網上圖片網上圖片

▼香港的騎行愛好者推着自己的愛車入境深圳。
香港文匯報深圳傳真

●●深圳作為滑板文化深圳作為滑板文化
的先鋒城市的先鋒城市，，吸引着吸引着
香港年輕人前來體驗香港年輕人前來體驗
滑板熱潮滑板熱潮。。
香港文匯報深圳傳真香港文匯報深圳傳真

●●港人在港人在「「一個天台一個天台」」體體驗開卡丁車驗開卡丁車。。
香港文匯報深圳傳真香港文匯報深圳傳真

●●香港小朋友在深圳壹方天地商場內學習馬術香港小朋友在深圳壹方天地商場內學習馬術。。 香港文匯報記者石華香港文匯報記者石華 攝攝

◀深圳騎樂馬術使用的教學用馬比較
矮小，適合小朋友學習。

香港文匯報記者石華 攝

▶香港小朋友
陳雅柔和父
親每逢周末
都會來深
圳學習馬
術。
香港文匯報
記者石華 攝

「「我喜歡在深圳學馬術我喜歡在深圳學馬術，，不僅能騎馬不僅能騎馬，，還能餵馬還能餵馬。」。」55歲的陳雅柔在深圳學習馬術已經大半年了歲的陳雅柔在深圳學習馬術已經大半年了，，每逢周末或香港節假每逢周末或香港節假

日日，，她都會來到深圳市壹方天地的騎樂馬術她都會來到深圳市壹方天地的騎樂馬術，，跟她一樣經歷的還有很多香港小朋友跟她一樣經歷的還有很多香港小朋友，，他們在深圳體驗馬術運動的魅力他們在深圳體驗馬術運動的魅力。。

在商場內學習馬術在商場內學習馬術、、在天台上開卡丁車在天台上開卡丁車、、在綠道上騎行……節假日北上在綠道上騎行……節假日北上，，運動休閒成為不少港人的選擇運動休閒成為不少港人的選擇，，尤其是一些在尤其是一些在

港接觸機會較少港接觸機會較少、、在深圳性價比好的項目在深圳性價比好的項目，，吸引港人開吸引港人開啟啟體育活力之旅體育活力之旅。。 ●●香港文匯報記者香港文匯報記者 石華石華 深圳報道深圳報道

每逢周末或者節假日，一些香港的騎行愛好者
推着自己的愛車入境深圳，成為蓮塘口岸一道獨
特的風景線。近年來深圳以其完善的綠道系統，
吸引了越來越多的香港騎行愛好者北上體驗。
「我準備騎行兩天，沿着大小梅沙一路騎行到
惠州的十里銀灘，預計有80多公里。」周六上
午，港人吳先生在蓮塘口岸入境後表示，當天他
用時四十分鐘從粉嶺騎行到香園圍，再從香園圍
過關到深圳，是一種獨特的體驗。

吳先生保持騎行愛好已經5年，之前在香港最
多可騎行10公里。「香港的綠道比較窄，路線也
短，深圳綠道人少，風景也好。」吳先生告訴香
港文匯報記者，自行車輕巧沒有污染，是一種質
樸和自然的運動方式，並且遇到了美景隨時可以
駐足觀賞，運動之餘不會與美景擦肩而過。
騎行作為一種綠色、健康的出行方式，逐漸成
為了港人探索深圳的新選擇。吳先生對深圳多條
代表性的綠道瞭如指掌，包括福田區的梅林綠

道、羅湖區的梧桐綠道以及光明區的大頂
嶺綠道等，讓他印象最深的就是被譽為
「深圳最美馬拉松山湖綠道」——光明區的
大頂嶺綠道。
吳先生只是眾多香港騎行愛好者北上探索

深圳的一個縮影。隨着深圳綠道系統的不斷完
善，越來越多的騎行線路被開發出來，為騎行
愛好者們提供了更多的選
擇。從海邊的浪漫騎行，
到山林間的清新之旅，每
一條綠道都有港人騎行的
身影。


